



Commémoration de la première guerre mondiale 1914-1918

publié le 10/10/2018 - mis à jour le 11/10/2018

Rugbymen militaires français et All-Blacks militaires durant la grande guerre

Descriptif :

Cette année nous célébrons le centenaire de l'armistice du 11 novembre 1918, la fin de la première guerre mondiale.

Les Néo-Zélandais étaient nos alliés durant la Première Guerre mondiale. Au total 120 000 soldats Néo-Zélandais seront mobilisés pour une population d'environ 1 000 000 habitants dans l'archipel à cette époque !

Je vous propose de voir cette [archive filmée très rare](#) : Date de l'évènement : 1917. "Les Néo-Zélandais dans le Première Guerre mondiale". Copyright : ECPAD

Le match de rugby du 8 avril 1917 au Parc des Princes entre la France équipe militaire et la Nouvelle-Zélande équipe militaire.

Pour les âmes sensibles s'abstenir : le score du match de rugby du 8 avril 1917 au Parc des Princes (Paris) → *France 00 - Nouvelle-Zélande 40*

Plusieurs de leurs grands rugbymen tomberont au combat. Au total : Treize All Blacks mourront au combat, dont le plus connu était Gallaher qui joua 36 matchs pour les All Blacks !... Il combattit à Ypres - ville des Flandres belges - mais fut mortellement touché lors de l'offensive de Passchendaele, du 4 octobre 1917. C'est pour ce fait d'armes que le monde du rugby le commémore à travers le bouclier Gallaher, le championnat provincial de rugby à XV d'Auckland, créé en 1922, que se disputent la Nouvelle-Zélande et la France depuis 2000.

Nombre de rugbymen français "**sont morts pour la France**" entre 1914-18, dans les batailles de Verdun, du Chemin des Dames (44 rugbymen français y sont morts), de la Somme...

Au Stade toulousain le bilan est lourd : 81 tués, au Castres Olympique : 30 victimes dont l'international Marcel Burgin, pour le Rugby club toulonnais : 28, à Perpignan (USAP) Aimé Giral - demi d'ouverture - mortellement blessé le 22 juillet 1915 à Somme-Suippes dans la Marne.

Quant à la Section paloise : 41 joueurs "sont morts pour la France" entre 1914-1918...

Cette histoire commune aux Français et aux Néo-Zélandais, aura son apogée cette année à Wellington - capitale de la Nouvelle-Zélande - lors de l'inauguration d'un monument français dédié à cette histoire. Ce monument commémoratif sera érigé au sein même du Pukeahu National War Memorial Park. L'évènement aura lieu le 11 novembre 2018.

Lorsque la mémoire rejoint l'histoire et le rugby.

Portfolio

